

PARLAMENTO REGIONAL | COMISIÓN DE MEDIO AMBIENTE

Los 31 millones en ayudas para regadíos se repartirán en otoño

Desde el PP se duda de estas cifras, según la oposición estas ayudas han tardado dos años en resolverse y «saben que les va a sobrar dinero». En torno a 10-12 millones, según calculan

REDACCIÓN/TOLEDO

El consejero de Agricultura, Francisco Martínez Arroyo, confirmó ayer en la Comisión de Medio Ambiente y Agua de las Cortes que este otoño se resolverá finalmente la convocatoria de ayudas para regadío, dotada con 31 millones de euros y para la que se han presentado 86 propuestas desde las diferentes comunidades de regantes de la región.

Además, el consejero avanzó la convocatoria de otra nueva tanda de ayudas para las estás comunidades de regantes, también de cara al otoño y también dotada con 31 millones de euros. El objetivo es, según dijo, «redoblar la apuesta hecha para mejorar riegos y competir mejor».

Ayudas que desde el PP no fueron valoradas en absoluto. Como apuntó la portavoz 'popular' en materia de agricultura, Lola Merino, la Consejería lleva dos años para resolver estas subvenciones, que fueron convocadas en 2016. «Y como saben que le va a sobrar dinero en torno a 10-12 millones en esta convocatoria, anuncian otra convocatoria con el mismo dinero». Todo ello, a su juicio, para avanzar «venga y venga millones, cuando sabemos que son los mismos millones».

«En tres años de legislatura, solo se han invertido dos millones de euros en regadíos en las cinco provincias. Ustedes no tienen una política de agua, solo hacen política con el agua», lamentó.

Una estrategia de 'lluvia de millones' que, en su opinión, también seguiría la Junta a la hora de hablar de ayudas para jóvenes agricultores. Aprovechando que ayer se publicó la nueva convocatoria, dotada con 50 millones, Merino advirtió que no es cierto que la convocatoria anterior se repartieran también 50 millones. «Como mucho fueron 35 y pagados solo 18 desde que en 2016 se convocara la ayuda». «Y llegará la legislatura que viene y todavía no habrán cobrado», sentenció.

Además, criticó que se haya vuelto a cometer el error «de sacar esta nueva convocatoria en plena cosecha», como ya ocurrió hace dos años y «ustedes mismo -en alusión al consejero- reconociera que fue un error».

En una línea similar, aunque sencillamente menos dura, también se manifestó el portavoz de Podemos. En concreto, David Llorente centró su intervención en denunciar la baja ejecución presupuestaria en este ámbito, que achacó a la «gestión» de la Consejería. «Es necesaria una mejora sustancial en la ejecución presupuestaria en la Consejería de Agricultura, pero de momento, no se le ve. Estaremos vigilantes», aseguró.



El consejero de Agricultura, Francisco Martínez Arroyo, ayer en las Cortes. / YOLANDA LANCHÁ

DENTRO DEL PROGRAMA DE DESARROLLO RURAL

Se convoca una nueva convocatoria para jóvenes agricultores

El Diario Oficial de Castilla-La Mancha publicaba ayer la resolución de la Con-

sejería de Agricultura por la que se convocan las ayudas a la creación de empresas agrarias para jóvenes agricultores y apoyo a las inversiones en explotaciones agropecuarias, dotadas con 50 millones.

Estas ayudas se incluyen en el marco del Programa de Desarrollo Rural de Castilla-La Mancha (PDR) 2014-2020 y

se podrán en un plazo máximo de tres meses, a contar a partir del lunes.

Podrán ser beneficiarios de estas ayudas las personas jóvenes que no hayan cumplido 41 años y se instalen como titulares por primera vez en una explotación agraria que alcance la condición de prioritaria en el momento de finalización del expediente.

DECLARACIONES

LOLA MERINO PARTIDO POPULAR

«En tres años de legislatura, solo se han invertido dos millones de euros en regadíos en las cinco provincias. Ustedes no tienen una política de agua, solo hacen política con el agua»



EMILIO SÁEZ PARTIDO SOCIALISTA

«Rajoy nunca tuvo en cuenta a nuestra comunidad solo nos trajo el basurero nuclear. En el PP solo están ocupados en sus luchas internas y están desaparecidos a la hora de ofrecer propuestas en favor de los ciudadanos»



DAVID LLORENTE PODEMOS

«Es necesaria una mejora sustancial en la ejecución presupuestaria en la Consejería de Agricultura, pero de momento, no se le ve. Estaremos vigilantes»



OTRAS CLAVES

Ecologistas alertan de los riesgos de sobreexplotar más los acuíferos de la región

Las principales organizaciones ecologistas de España han mostrado hoy su preocupación y desacuerdo con quienes desde el sector agrario y la Junta de Castilla-La Mancha defienden que es posible incrementar el regadío en La Mancha sobreexplotando los acuíferos subterráneos.

En un comunicado de prensa, Amigos de la Tierra, Ecologistas en Acción, Greenpeace, SEO/BirdLife y WWF han recordado que las recomendaciones científicas sobre las consecuencias del cambio climático en la península ibérica aconsejan cerrar regadíos para garantizar el abastecimiento a la población y las demandas ambientales de los ecosistemas acuáticos.

Según las organizaciones ecologistas estos planteamientos se apoyan en un presunto desconocimiento de los acuíferos de esta comarca, un supuesto incremento del volumen de agua almacenada en los mismos y la existencia de otras reservas de agua en niveles más profundos.

Una realidad, alejada del actual conocimiento científico y técnico, que ignora la insostenibilidad del modelo agrario que se ha desarrollado en este territorio e imposibilita el mantenimiento de los valores naturales de la Reserva de la Biosfera de La Mancha Húmeda y del Parque Nacional de Las Tablas de Daimiel.

Denuncias 'populares' y críticas 'moradas' que fueron replicadas después por el consejero, que no dudó en retar a Merino a decir qué de dónde se saca sus afirmaciones de que hay ayudas agrarias sin pagar en Castilla-La Mancha a día de hoy. Según insistió, «no hay ningún joven agricultor esperando su ayuda, han cobrado todos». Ahora, a diferencia de la etapa anterior, «saben perfectamente que hay crédito y que van a cobrar su ayuda».

En este sentido, subrayó que «con estas dos convocatorias (regadíos y jóvenes agricultores) destinamos ya más de 200 millones para agricultores. La cifra más alta a esos dos objetivos tan relevantes. Es más del doble de lo que se dedicó en la legislatura pasada. Ya van 1.218 nuevos agricultores y el objetivo es llegar a 2.500».

Sobre el regadío de Cogolludo, recordó que durante el Gobierno de Cospedal «esta obra estaba absolutamente paralizada y hoy las obras ya tienen concesión de riego para 1.200 hectáreas».